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Madame, Monsieur,

 

Vous trouverez dans ce bulletin de dé-

cembre 2019 les dernières actualités 

de la Ville de Pont-à-Mousson.

Vous pourrez revivre les différents évè-

nements qui s’y sont déroulés ces der-

niers mois, tels l’avancée des travaux 

entamés dans le domaine sportif, de 

voirie ou au Musée et les manifesta-

tions de plein air organisées par la Ville 

telles les Estivales, les arts de la rue ou 

Octobre Rose. Outre ces incontour-

nables, vous pourrez, dans les semaines 

à venir, découvrir une nouvelle façon 

de visiter le Musée grâce au parcours 

numérique : vous deviendrez incollable 

grâce à sa visite guidée, ses nombreux 

jeux et l’expérience de réalité augmen-

tée sur le papier mâché.

Autre nouveauté de cette fin d’année, la 

maison de la jeunesse « le Bardot » qui a 

ouvert ses portes en novembre dernier. 

Ce projet, travaillé depuis de nombreuses 

années, souhaite répondre aux aspirations 

de notre jeunesse et créer un environne-

ment favorable à leur réussite future au-

tour d’ateliers et d’intervenants divers.

Un espace de coworking et de télé-

travail y a également pris place pour 

favoriser les échanges et susciter des 

vocations.

Hormis ces nouveautés attendues de 

longue date, des projets embléma-

tiques ont été achevés récemment 

comme l’avenue des Etats-Unis avec 

la repiquage des 45 derniers arbres et 

plantations restants et le passage sous 

le pont Gélot, qui a créé une balade en 

bord de Moselle reliant la place Foch à 

la gare routière.

Enfin, en cette période de fêtes de 

Noël, comment ne pas penser aux 

personnes isolées, en souffrance dans 

leur quotidien. Il est de notre devoir 

de continuer à les épauler, avec les 

moyens mis en place, en particulier au 

CCAS.

Je vous souhaite de passer de bonnes 

fêtes de fin d’année, de profiter de ces 

instants précieux avec vos proches, 

ainsi qu’une bonne année 2020, qu’elle 

vous apporte joie, santé et prospérité.

Le Maire de Pont-à-Mousson

Conseiller Régional Grand Est
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ÇA S’EST PASSÉ
À PAM ! Tour, détours et retours en 

images sur les événements 
qui ont marqué la vie de notre 
commune au cours des six 
derniers mois.

CÉLÉBRATION DU 14 JUILLET
Feu d’artifices tiré depuis les 
bords de Moselle.

FOIRE AU BŒUF
La météo était au  beau  
fixe pour ce traditionnel 
rendez-vous !

GRAND BLEU
La plage à 5 minutes de la 
Ville et gratuite !

CRAZY AMERICAN SHOW
Les amoureux des États-Unis 
étaient une nouvelle fois au 
rendez-vous à l’Île d’Esch.

ESTIVALES
Un petit sourire !
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16 17jeunes

SACRÉ COUP DE JEUNE 
POUR « LE BARDOT »
Pensé pour les jeunes et rénové en partie par eux grâce à la mobili-
sation des chantiers jeunes, « le Bardot » réussit le tour de force de 
réunir sur un même lieu tout ce qui parle à la jeunesse. 

Situé dans les anciens locaux de la maison 
des lycéens, «  le Bardot  » s’affirme depuis 

son ouverture, le 4 novembre dernier, comme 
un lieu d’information et de proximité accessible 
gratuitement aux jeunes âgés de 15 à 29 ans. 

COCKTAIL GAGNANT 
Bâtiment bien identifié, «  le Bardot  » abrite 
différents espaces dédiés à la documenta-
tion, aux usages numériques et aux loisirs, 
s’ouvre sur un espace de coworking pour 
les jeunes créateurs d’entreprise et propose 
un programme d’animation ambitieux qui 
couvre chaque jour de la semaine. Au pro-
gramme, ateliers et expositions, organisation 
de job dating pour entrer en contact avec les 
employeurs, rencontre avec des profession-
nels pour découvrir des métiers, ciné-débats, 
conférences, prévention santé. Sans oublier 
les moments de détente autour du baby 
foot...

ICI, C’EST COWORKING !

L’espace coworking du Bardot dispose de 8 places que 

les jeunes créateurs d’entreprise ont la possibilité de 
louer au tarif de 8 1 la journée, 35 1 la semaine et 
120 1 le mois.  
Ces tarifs comprennent l’accès wifi, la mise à disposition 
du matériel de bureau et d’une imprimante avec un for-
fait 30 impressions par jour et, parce que la convivialité 
ça compte, réfrigérateur, micro-ondes et deux dosettes 
de café offertes.

BESOIN DE CONSEIL  
OU D’ACCOMPAGNEMENT ?
Vous avez entre 15 et 29 ans et vous avez 
besoin de conseils relatifs à vos études, à vos 
droits, à l’emploi… Vous aimeriez connaître les 
dispositifs dont vous pouvez bénéficier et être 
mis en relation avec des organismes d’emploi 
et de formation (mission locale, Pôle Emploi, 
SESAME…). Vous voulez être accompagné dans 
vos démarches, dans vos projets ou dans la 
création de votre entreprise, « le Bardot » est là 
pour répondre à la plupart de vos interrogations.

LES RENDEZ-VOUS 
DU MERCREDI 
Les Rendez-vous du Mercredi commencent à 
18h00. Ils permettent aux  jeunes de rencontrer 
des acteurs du monde socio-économique 
venus témoigner de leur parcours. Parmi les 
récents invités du Bardot : Timothée et Jalal, 
chefs d’entreprise de Blue Orange, Arnaud 
Demmerle, rédacteur en chef de Via Mirabelle,  
Jérémy Pachoud, directeur de Solidarités 
Nationales et Internationales...

DATES ET HEURES  
D’OUVERTURE 

Du lundi au vendredi : 14h00-18h00

Journée type : accueil, information, 

projets, stages /ateliers.
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SAINT-NICOLAS  
FAIT PLACE COMBLE
Ce sont les tambours de Os Bravos qui ont donné cette année 
le coup d’envoi des festivités de la Saint-Nicolas avant que le 
cortège des chars ne prenne la direction de la Place Duroc où il 
est arrivé en fin d’après-midi. 

En ce dimanche 1er décembre, tout était 
réuni pour que la fête de la Saint-Nicolas 

se déroule sous les meilleurs auspices : une 
place Duroc comble, côté météo une accal-
mie juste avant le début de la manifestation 
et dans les rues, un défilé de chars rythmé 
par Pop Corn 007 et encadré d’une foule de 
bénévoles.

UN FINAL EN APOTHÉOSE
Le cortège s’est élancé de la gare routière. Il 
a sillonné les rues de Pont-à-Mousson et 
s’est immobilisé en fin d’après-midi place 
Duroc  pour une grande distribution de 
friandises aux enfants. Saint-Nicolas s’est 
alors vu remettre les clés de la Ville par le 
Maire sur le balcon de l’hôtel de ville. 
La soirée s’est terminée en apothéose avec 

un spectacle pyrotechnique haut en couleurs 
sur le thème de la Reine des Neiges, conclu de 
belle manière par le traditionnel feu d’artifices. 
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LES CLUBS ET LES  
SPORTIFS MUSSIPONTAINS 
À LA FÊTE 
La soirée des récompenses, organisée le vendredi 22 novembre 
à l’Espace Montrichard, a mis en lumière la belle saison des 
sportifs locaux, au premier rang desquels le Volley Beach Ball de 
Pont-à-Mousson, désigné club de l’année, et Jules Vautrin, archer 
mussipontain élu champion 2019. 

Pont-à-Mousson, ville du sport, la formule se 
vérifie d’année en année. Et s’il en était 

encore besoin, la soirée des récompenses 
organisée le 22 novembre dans un espace 
Montrichard surchauffé en aura apporté une 
nouvelle preuve éclatante. 

L’HEURE DES RÉCOMPENSES
En introduction de la soirée, le Maire s’est réjoui 
de la distinction récemment attribuée à notre 

ville, l’une des deux en Meurthe-et-Moselle 
labellisée “  Terre de Jeux 2024  ” par le Comité 
d’organisation des J.O. de Paris 2024. Le Maire a 
naturellement félicité les 33 clubs présents et 
les 211 sportifs récompensés pour leurs excel-
lents résultats obtenus tout au long de 2019.
Pour conclure cette soirée très animée, c’est 
le Volley Beach Ball de PAM et le jeune archer 
mussipontain, Jules Vautrin, qui ont été respec-
tivement sacrés club et champion de l’année.  

DEUX INVITÉS  
DE CHOC

Deux invités d’honneur ont parrainé la cérémonie 
des récompenses sportives : Steven Da Costa, 
champion du monde de karaté (Team Grand 
Est), et Paul Mallez, jeune rugbyman, champion 
d’Europe des moins de 18 ans et champion du 
monde des moins de 20 ans, formé au RC PAM 
et qui porte depuis septembre les couleurs du 
Stade toulousain.

LES LAURÉATS DE L’ANNÉE

Deux champions étaient en lice pour le 

titre convoité de sportif de l’année : Patricia 

Wenteroth, de la société nautique d’aviron, 

et Jules Vautrin, vainqueur d’une manche de 

coupe du monde de tir à l’arc. C’est le jeune 

sociétaire des archers mussipontains qui 

a finalement reçu les faveurs du vote de la 

commission des sports.

LE VBB 
Du côté des clubs, le Volley Beach Ball de 

PAM a été récompensé pour sa saison 

particulièrement accomplie avec des équipes 

seniors féminine et masculine en Nationale 3 

et des équipes jeunes qui se sont illustrées 

dans leur championnat respectif.  

Rappelons que le VBB organise le Beach 

Volley chaque année au mois de mai et que 

ses bénévoles interviennent dans les écoles et 

participent à diverses animations de la ville.
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DU SOUFFLE  
POUR LES 
10 BOUGIES 
D’OCTOBRE  
ROSE
Ils étaient plus de 2 000 à s’être 
donné rendez-vous sur la Place 
Duroc, le dimanche 20 octobre, 
toutes et tous rassemblés pour 
soutenir La Ligue Contre le 
Cancer du sein et porter  
le message du dépistage.  
La grande foule pour cette  
10ème édition d’Octobre Rose.

Malgré la pluie du matin, qui soit dit en pas-
sant, n’a pas refroidi les ardeurs, la marée 

rose s’est élancée en milieu de matinée sur les 
deux parcours tracés à leur intention, l’un pour 
les coureurs et l’autre pour les marcheurs. Un 
départ en musique donné par la 1ère dauphine 
de miss Meurthe-et-Moselle, Elina Humbert, et 
Jean-Luc Bragard, élu en charge de la manifes-
tation à la Ville de Pont-à-Mousson.
Après la ligne d’arrivée, les participants ont 
bouclé la boucle par un arrêt au stand, ravi-
taillement oblige, suivis pour certains d’une 
séance de décrassage bienvenue. Après l’effort, 
le réconfort. 

10 000 € VERSÉS  
À LA LIGUE 
CONTRE  
LE CANCER
10 354 euros, c’est le montant du chèque que la 

Ville de Pont-à-Mousson a remis cette année à La 

Ligue Contre le Cancer à l’issue de la manifestation 

d’Octobre Rose (correspond aux 5  € d’inscription 

versés par les participants !). Une partie de cette 

somme servira au développement d’un protocole 

de soins du cancer du sein, l’autre partie étant 

affectée à une unité de recherche.

AVANTAGE DÉPISTAGE
Dépister au plus tôt permet de traiter le cancer du sein avec des 
traitements moins lourds. Les facteurs de risque connus du cancer 
du sein étant généralement peu accessibles à la prévention, le 
dépistage précoce constitue l’une des armes les plus efficaces 
contre cette maladie. La survie à 5 ans est estimée à 87 %.
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Lancé par Paris 2024 en juin 2019, le label  
Terre de Jeux 2024 va permettre aux  

habitants de Pont-à-Mousson de partici- 
per, à leur échelle, à l’aventure olympique  
et para-olympique, en révélant le meilleur  
du territoire mussipontain et en donnant 
de la visibilité à ses actions.  

BIENVENUE À PAM
En tant que commune labellisée, Pont-à-
Mousson s’est engagée à promouvoir le 
sport –et les Jeux– dans le respect de la 
charte olympique et de la charte éthique 
de Paris 2024.
Au-delà du partage des valeurs de l’olym-
pisme, la ville a également déposé sa 
candidature pour devenir Centre de Préparation aux Jeux et accueillir des délégations étran-
gères au sein de ses infrastructures. Ce sera alors à nous de jouer !

PARIS 2024 :  
À NOUS LES JEUX !
Pont-à-Mousson fait partie des villes qui ont choisi de s’engager dès 
à présent dans l’aventure des Jeux Olympiques, avec leurs habitants. 
Une décision qui lui vaut de figurer dans la liste des communes  
labellisées Terre de Jeux 2024 par le Comité d’organisation des 
J.O. de Paris.

Avec ses 6  000 licenciés pour 15  000 
habitants, Pont-à-Mousson se place 

parmi les villes les plus sportives de France 
et sans doute aussi parmi l’une des plus 
compétitives, au regard du tableau des 
médailles glanées tout au long de l’année, 
au plan départemental, régional, national 
et même international.  

UNE RECONNAISSANCE
Il n’est donc pas surprenant de la voir fi-
gurer en cette fin d’année dans la liste des  

24 villes labellisées Ville Sportive Grand Est, 
pour leur soutien à la pratique sportive. 
Attribué pour quatre ans par le CROS* 
Grand Est,  ce signe distinctif poursuit 
plusieurs objectifs  :  saluer l’engagement 
des élus et le travail des bénévoles locaux  ; 
encourager les politiques de dévelop- 
pement et de promotion de l’activité  
physique et sportive des villes  ; souligner 
l’intérêt de la pratique sportive, facteur de 
lien social, de vitalité et de bonne hygiène 
de vie.  Un bel encouragement pour tous 
les acteurs qui contribuent au quotidien à 
faire rayonner nos couleurs.

ENCORE UNE MÉDAILLE POUR PAM

* CROS : Comité Régional du Sport Olympique

COURTS COUVERTS : 
VIVEMENT LE PRINTEMPS !
Sur l’Île d’Esch, les deux courts sont bel et bien couverts mais 
pour cause d’intempéries, ils ne seront ouverts à la pratique 
qu’au printemps prochain.

Les travaux lancés à la mi-mai sur l’Île d’Esch  
se sont terminés comme prévu début no-

vembre, à l’exception toutefois de la pose de 
la moquette pour cause de météo, son collage 
exigeant une température minimale de 15° sur 
15 jours consécutifs. L’ouverture du bâtiment 
modulaire qui abrite les deux courts couverts et 
développe une surface au sol de 1 325 m2 a été 
de fait repoussée au printemps.  

DES LICENCES EN HAUSSE !
D’ici là, le projet prévoit la création d’une liaison 
entre le nouveau bâtiment et les vestiaires existants. 
Ceux-ci bénéficieront d’une remise aux normes 
d’accessibilité et accueilleront un club house dont 
l’aménagement est financé par le club, la Fédé-
ration de tennis et la Ville de Pont-à-Mousson. De 
belles perspectives pour des licenciés qui ont vu 
leur nombre décoller depuis la rentrée ! 

L’avenir se précise au centre des sports, où 
les travaux de réaménagement réalisés par 

le centre technique municipal et quelques en-
treprises ont commencé au mois de septembre.  
Le personnel du service des sports de la Ville 
a quitté le premier étage pour emménager fin 
octobre au rez-de-chaussée du bâtiment, dans 
l’ancien logement du gardien.
Au premier étage, la surface libérée est au-
jourd’hui concernée par les travaux d’extension 
de la salle de billard, qui seront achevés en fin 
d’année. Cet aménagement permettra au club 
d’installer deux billards grand format en plus, 
ce qui lui offrira la possibilité d’organiser da-
vantage de compétitions et notamment des 
championnats de France.

ÇA BOUGE AU CENTRE DES SPORTS

sports 11



L’entretien des voiries appelle parfois des 
traitements différenciés. C’est le cas dans 

le boulevard De Riolle dont la chaussée a 
bénéficié d’une double intervention : rabo-
tage suivi d’un renouvellement de la couche 
de roulement sur 670 m, là où la chaussée 

était fortement dégradée ; suppression des 
nids de poule grâce à une technique dite 
d’enrobé projeté sur les 500 m de voirie les 
moins touchés. Ces deux chantiers ont per-
mis de traiter la totalité du boulevard pour 
un montant de 95 000 €.

12 13

TRAITEMENTS DE CHOIX 
SUR LES CHAUSSÉES
Le boulevard De Riolle, la rue des Pénitents, le boulevard de Lattre 
de Tassigny, la rue Bois le Prêtre, la rue Saint-Laurent ont fait ces 
derniers mois l’objet de travaux de voirie.

Pour traiter la rue des Pénitents, 
les équipes ont eu recours à la tech-
nique d’enrobé projeté par ailleurs 
utilisée pour traiter une partie du 
boulevard De Riolle. Cette solution 
alternative a permis de combler les 
déformations de la chaussée pour 
un total de 4 000 €.

Des travaux de mises aux normes PMR des 
passages pour piétons ont été réalisés au lo-
tissement de la Treiche et rue Ernest Sarloutte, 
où le chantier s’est traduit par un abaissé de 
trottoir et la matérialisation d’une bande de 
guidage et d’une bande podo-tactile. 

travaux

DU BOULEVARD  
DE RIOLLE  
À LA RUE DES 
PÉNITENTS 

DES PASSAGES PIÉTONS... À NIVEAU 

FEU VERT 
POUR L’ACCESSIBILITÉ
Des chantiers de mise aux normes ont concerné cet automne 
abaissés de trottoirs et passages pour piétons. Leur objectif 
commun : favoriser l’accessibilité et la sécurité des personnes  
à mobilité réduite.

La Ville a procédé ces derniers mois à la re-
mise en état de plusieurs carrefours équi-

pés de feux à signaux piétons sonores. Les 
chantiers ont eu lieu place Thiers, à l’angle 
des rues Victor-Hugo et Fabvier, des rues 
Gambetta et Saint-Martin, de la rue Gambetta 

et du boulevard De Lattre-de-Tassigny ainsi 
que de l’avenue de Metz et de l’avenue de 
l’Europe. 
Ce programme porte sur un total de 100 car-
refours à signaux piétons. Il se poursuivra dans 
les années à venir.
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LA CASE À CAT : UNE 
PLANCHE DE SALUT  
POUR LES CHATS ERRANTS
Il n’y a pas d’autre solution que de stériliser les animaux errants 
pour éviter leur prolifération. À Pont-à-Mousson, la Case à cat  
a repris le flambeau au nom de la cause animale.

Directrice de l’École de musique de Pont-à-
Mousson et très investie dans la musique, 

Liza Chancolon éprouvait le besoin de se sen-
tir utile autrement. Un fait divers a servi de dé-
clencheur : « Ma deuxième passion, ce sont les 
animaux. Cet été, explique-t-elle, j’ai été témoin 
d’un acte de maltraitance sur un chat, cela m’a 
décidé à monter cette association. » La Case à 
cat, association dont elle a déposé les statuts 
en août 2019, a, comme son nom l’indique, 
pour vocation de lutter contre la prolifération 
des chats errants : une mission salutaire ! 

PIÉGÉ, TRAITÉ PUIS RELÂCHÉ
«  On stérilise les chats pour briser un cercle vi-
cieux et en finalité pour les protéger, rappelle 
Liza, car plus les chats errants sont nombreux et 
plus ils transmettent les maladies. En pratique, ce 
sont souvent les particuliers qui nous appellent. 
Un chat a pris l’habitude de leur rendre visite. Ils 
le nourrissent et celui-ci ne veut plus partir. Nous 
leur fournissons alors une case trappe qui permet 
de piéger l’animal sans le blesser. Il nous appar-
tient ensuite de le faire identifier et stériliser chez 
un vétérinaire, dont les honoraires sont pris en 
charge, à 50/50 par la Ville de Pont-à-Mousson 
et l’association “ 30 millions d’amis ”. »
Une fois traité, le chat est  relâché à l’endroit où 
il a été capturé.

25 BÉNÉVOLES SUR LE TERRAIN
« Mon travail en tant que présidente est de gérer 
l’équipe  », poursuit Liza. À savoir 25  bénévoles 
qui se mobilisent pour attraper les chats, les ac-
cueillir chez eux lorsqu’ils sont en convalescence, 
les conduire chez le vétérinaire ou leur trouver 
un toit. « L’une de nos futures missions sera de 
sensibiliser les habitants sur le nourrissage des 
animaux. On veut souvent bien faire en leur don-
nant de la nourriture, mais sans le savoir, on en-
courage trop souvent le mal-être animal. »
Depuis le mois d’août, la Case à cat a déjà procédé 
à 32 stérilisations et permis à 23 chatons de trouver 
une famille d’accueil. Autour de Liza, Jason, Christine 
Francine, Annette, Alexandra, Clémentine, Nicolas, 
Bernard, Matthieu, Lucie, Alice, Maryse, Isabelle et les 
autres entendent bien ne pas s’arrêter là.
Pour tout contact : liza 06 77 59 93 21

TROIS FLEURS POUR L’AVENIR

Pont-à-Mousson conserve cette année encore les trois fleurs accordées 
par Villes et Villages fleuris, label national qui récompense les communes 
pour leur engagement en faveur de l’amélioration du cadre de vie : place 
accordée au végétal dans l’aménagement des espaces publics, respect de l’environnement, 
développement de l’économie locale, attractivité touristique et préservation du lien social. 
Cette confirmation vient notamment souligner les efforts consentis par notre commune 
dans la gestion de ses ressources naturelles et la préservation de la biodiversité.

UN HAVRE DE PAIX POUR 
LES CAMPING-CARISTES
Le port de plaisance attire année après année de plus en plus 
d’adeptes du camping-car séduits par l’environnement et la  
qualité des prestations.

Fort de son environnement de choix, situé 
à cinq minutes à peine du centre-ville, et 

doté d’équipements de haut niveau qui restent 
accessibles au plus grand nombre, le port de 
plaisance n’en finit plus de séduire. 

PLUS FORT, PLUS HAUT, PLUS LOIN
Il franchira sans doute d’ici à fin décembre le cap 
symbolique des 12 000 nuitées de camping-car 
annuelles : un niveau jamais atteint depuis 
l’ouverture du site en 2006,  qui a pour mérite 
de doper le commerce local, des premiers jours 
du printemps jusqu’au cœur de l’automne.

D’OÙ VIENNENT  
LES VISITEURS ?
En tête des immatriculations  
Pays Bas, Belgique, Allemagne, France, Suède.
Quant aux camping-caristes français, ils viennent 
pour une une moitié du Grand Est et pour l’autre 
moitié d’Île de France, des Pays de la Loire et du 
sud du pays.
En tête des pavillons
France, Allemagne, Suisse.

LE DÉFI DU CAPITAINE 
Capitaine du port de Pont-à-Mousson depuis 4 ans, Enzo Greco vient de décrocher, à 55 ans, la qualification de Surveillant de 
port fluvial et maritime. Une belle satisfaction pour ce passionné qui a changé de vie et de pays, il y a une dizaine d’années. 
Enzo est né au sud de Naples, « sur un bateau » comme il aime à le dire. Adulte, il travaille comme graphiste dans la 
publicité, jusqu’au jour où un amour de jeunesse reprend contact avec lui, 30 ans après. Il vit en Italie. Elle habite à 
Pont-à-Mousson. Peu importe. Enzo fait le voyage pour voir. C’est tout vu. Il vend sa maison et rejoint celle qui deviendra 
sa femme, pour un nouveau départ. 
Embauché par les services techniques de la Ville, Enzo réussit sa reconversion et débarque à la capitainerie. Il a une idée en 
tête :  « Quand je suis arrivé », lance-il, « le port accueillait 11 000 camping-caristes par an. La Ville m’avait fait confiance et 
j’avais à cœur de la remercier, en franchissant la barre des 12 000… C’était mon défi. Je suis heureux que cela soit devenu 
réalité juste avant les fêtes de Noëll. » Un beau cadeau pour Pont-à-Mousson. Félicitations capitaine, pardon Surveillant !
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SACRÉ COUP DE JEUNE 
POUR	« LE	BARDOT »
Pensé pour les jeunes et rénové en partie par eux grâce à la mobili-
sation des chantiers jeunes, « le Bardot » réussit le tour de force de 
réunir sur un même lieu tout ce qui parle à la jeunesse. 

Situé dans les anciens locaux de la maison 
des lycéens, «  le Bardot  » s’affirme depuis 

son ouverture, le 4 novembre dernier, comme 
un lieu d’information et de proximité accessible 
gratuitement aux jeunes âgés de 15 à 29 ans. 

COCKTAIL GAGNANT 
Bâtiment bien identifié, «  le Bardot  » abrite 
différents espaces dédiés à la documenta-
tion, aux usages numériques et aux loisirs, 
s’ouvre sur un espace de coworking pour 
les jeunes créateurs d’entreprise et propose 
un programme d’animation ambitieux qui 
couvre chaque jour de la semaine. Au pro-
gramme, ateliers et expositions, organisation 
de job dating pour entrer en contact avec les 
employeurs, rencontre avec des profession-
nels pour découvrir des métiers, ciné-débats, 
conférences, prévention santé. Sans oublier 
les moments de détente autour du baby 
foot...

ICI, C’EST COWORKING !

L’espace coworking du Bardot dispose de 8 places que 

les jeunes créateurs d’entreprise ont la possibilité de 
louer au tarif de 8 1 la journée, 35 1 la semaine et 
120 1 le mois.  
Ces tarifs comprennent l’accès wifi, la mise à disposition 
du matériel de bureau et d’une imprimante avec un for-
fait 30 impressions par jour et, parce que la convivialité 
ça compte, réfrigérateur, micro-ondes et deux dosettes 
de café offertes.

BESOIN DE CONSEIL  
OU D’ACCOMPAGNEMENT ?
Vous avez entre 15 et 29 ans et vous avez 
besoin de conseils relatifs à vos études, à vos 
droits, à l’emploi… Vous aimeriez connaître les 
dispositifs dont vous pouvez bénéficier et être 
mis en relation avec des organismes d’emploi 
et de formation (mission locale, Pôle Emploi, 
SESAME…). Vous voulez être accompagné dans 
vos démarches, dans vos projets ou dans la 
création de votre entreprise, « le Bardot » est là 
pour répondre à la plupart de vos interrogations.

LES RENDEZ-VOUS 
DU MERCREDI 
Les Rendez-vous du Mercredi commencent à 
18h00. Ils permettent aux  jeunes de rencontrer 
des acteurs du monde socio-économique 
venus témoigner de leur parcours. Parmi les 
récents invités du Bardot : Timothée et Jalal, 
chefs d’entreprise de Blue Orange, Arnaud 
Demmerle, rédacteur en chef de Via Mirabelle,  
Jérémy Pachoud, directeur de Solidarités 
Nationales et Internationales...

DATES ET HEURES  
D’OUVERTURE 

Du lundi au vendredi : 14h00-18h00

Journée type : accueil, information, 

projets, stages /ateliers.
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SA ISON CULTURELLE
EN  PARALLELLE

ESPACE  SA INT  LAURENT

■
 QUINTET GUSTATORI 

W.A. MOZART 
SAMEDI 4 AVRIL 2020 
MUSIQUE CLASSIQUE
TN = 12,50 E / TR = 8 E

■
 POLAROID SONGS 

CÉDRIC HANRIOT/
BERTRAND BERUARD  
VENDREDI 6 MARS 2020 
JAZZ / MUSIQUE DU MONDE
TN = 12,50 E / TR = 8 E

■
 MICHEL DRUCKER 

« DE VOUS À MOI » 
VENDREDI 7 FÉVRIER 2020 
SEUL EN SCÈNE
TN = 24,50 E / TR = 20 E
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■
 ANTOINE DULERY NOUS 

REFAIT SON CINÉMA  
VENDREDI 20 MARS 2020 
UN HOMMAGE AUX ACTEURS
TN = 18,50 E / TR = 14 E
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SA ISON CULTURELLE

2019  ■  2020
ESPACE  MONTRICHARD

■
 « LE SOMMELIER » AVEC  

PHILIPPE CHEVALLIER  
ET BRUNO CHAPELLE  
JEUDI 30 JANVIER 2020 
THÉÂTRE COMÉDIE

■
 MICHAEL GREGORIO  

MERCREDI 29 AVRIL 2020 
NOUVEAU SPECTACLE EN RODAGE
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TICKET 
ZONE 1

TICKET 
ZONE 2

TICKET 
ZONE 335E 30E 25E

TICKET 
ZONE 1

TICKET 
ZONE 2

TICKET 
ZONE 335E 30E 25E

■
 « COMPROMIS »  

AVEC PIERRE ARDITI 
ET MICHEL LEEB  
SAMEDI 2 MAI 2020  
THÉÂTRE COMÉDIE
TICKET 
ZONE 1

TICKET 
ZONE 2

TICKET 
ZONE 335E 30E 25E

Réservation & renseignement billetterie  
à l’Office de tourisme  

du Bassin de Pont-à-Mousson 
Tél. 03 83 81 06 90

TARIFS CARTES  
D’ABONNEMENTS

ESPACE ST. LAURENT  
   50E

TOUS LES  
SPECTACLES  

ONT LIEU  
À 20H3O !

TN = Tarif normal - TR = Tarif réduit.
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ROCH VOISINE A  
ENCHANTÉ MONTRICHARD
850 personnes ont assisté au concert donné par Roch Voisine, 
à l’Espace Montrichard, le 12 décembre dernier. Lancement 
acoustique réussi pour la saison culturelle !

C’est le chanteur  Roch Voisine qui a inaugu-
ré le jeudi 12 décembre, à l’Espace Montri-

chard, la saison culturelle mussipontaine. Un 
concert de sa tournée “  Roch Acoustic  ” qui 
s’est joué à guichets fermés.

“ HÉLÈNE ” ET “ PETIT PAPA NOËL ”
Pour son retour dans la cité de Duroc, ville où il 
s’était déja produit en 2004, l’artiste québécois 

était accompagné de deux musiciens, avec 
piano, accordéon, guitare et basse. Il a proposé 
au public un tour de chant d’une heure et  
demie, ponctué d’une vingtaine de morceaux, 
de l’incontournable “  Hélène  ”, qui l’a fait 
connaître au tout début des années 90, à sa 
reprise franco-anglaise de “  Petit Papa Noël  ”. 
Une soirée dont les 850 spectateurs présents 
sont ressortis enchantés.
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LE MUSÉE S’OFFRE UN 
RETOUR VERS LE FUTUR 
Au printemps prochain, grâce à la réalité augmentée, les visiteurs 
seront en capacité de faire le lien entre les collections en carton 
laqué présentées dans le musée et l’industrie qui leur a donné vie. 

Côté casting, quatre machines de trois 
tonnes chacune, héritées d’une an-

cienne fabrique locale de papier mâché 
fermée en 2000 : une meule d’1,80 m de 
diamètre, une «  pile hollandaise  » qui ser-
vait à malaxer la pâte à papier, un laminoir 
et une presse. 
Côté scène : la cour extérieure du musée.
Côté scénario : la reconstitution d’une 
chaîne de production simplifiée.

DE L’HISTOIRE EFFACÉE....
Pour donner corps à ce projet, il a tout 
d’abord fallu engager des travaux de terras-
sement et notamment couler une dalle en 
béton désactivé de 100 m2. Cette étape ini-
tiale s’est déroulée courant septembre. Elle 
a été suivie d’un mois et demi de séchage, 

Vingt ans après sa création, le 
Musée de Pont-à-Mousson fait 
un saut qualitatif en s’ouvrant 
aux outils numériques. 

Au printemps prochain, le musée mussipon-
tain rejoindra le club fermé des établisse-

ments dotés d’outils numériques. Il sera alors 
possible d’accéder à des mises en contexte, 
de visualiser certains process industriels grâce 
à la réalité augmentée et, pour les plus jeunes, 
d’apprendre en s’amusant au travers de la 
dizaine de jeux proposés. 
Cette visite tablette en main ouverte aux in-
dividuels concernera l’ensemble des collec-
tions : mobilier et objets en cartons laqué, 
imagerie populaire mussipontaine et patri-
moine industriel... Toute une richesse à (re)
découvrir autrement.

délai mis à profit par les agents du Centre 
technique pour réaliser les châssis destinés 
à supporter les machines.

... À LA RÉALITÉ AUGMENTÉE
À ce chantier très concret, s’en est adjoint 
un autre, celui-là numérique, qui fait appel 
aux ressources de la réalité augmentée pour 
expliquer au public, décor virtuel à l’appui, 
comment, partant d’un simple mélange de 
chiffon et de maille hâché et mélangé à de 
l’eau, on pouvait donner vie à des objets et 
à des éléments de mobilier aussi raffinés. 
Pour l’heure, les machines sont en cours d’ins-
tallation. Endormies pour quelques semaines 
encore, elles devraient sortir de leur léthargie, 
muséographiquement s’entend, avec le re-
tour des beaux jours. Vivement demain !
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DES VISITES  
À L’HEURE NUMÉRIQUE



HARO SUR L’HABITAT INDIGNE

Le Centre communal d’action sociale (CCAS) a signé cet automne un partenariat avec 

l’association Meurthe-et-mosellane Si Toit Lien qui s’est donné pour missions de lutter contre 

le mal logement et de favoriser l’accès à la citoyenneté, aux droits essentiels et à la culture.

Depuis, une permanence a lieu dans les locaux du CCAS. Les habitants y reçoivent des 

conseils en matière de logement. Ils sont informés de leurs droits, guidés dans leurs 

démarches administratives et accompagnés, si besoin, dans la saisine de la justice. 

22 solidarité

LE FESTIVAL DE TOUTES 
LES SOLIDARITÉS
Pont-à-Mousson travaille depuis deux décennies avec tous ceux 
qui œuvrent au quotidien aux côtés des plus fragiles. C’est le sens 
du Festival des Solidarités, qui s’est déroulé du 25 novembre au  
2 décembre dernier. 

VIOLENCES CONJUGALES : 
UN RÉSEAU POUR EN 
SORTIR
Tournant le dos à la fatalité, le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) initie des actions de proximité pour faire reculer les violences 
conjugales et offrir des solutions d’hébergement aux victimes. 

Cela fait plus de vingt ans que la Ville de 
Pont-à-Mousson, pionnière en la matière, 

organise au debut de la période hivernale une 
rencontre de tous les acteurs locaux agissant 
dans le domaine de la solidarité, qu’elle soit de 
proximité, caritative ou internationale.

UN ÉVÉNEMENT DU QUOTIDIEN
Ce Festival des Solidarités, aujourd’hui reconnu 
dans le territoire, permet de faire connaître aux 
Musssipontains la richesse de la vie associative 

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
coordonne depuis 2007 le réseau de lutte 

contre les violences conjugales qui couvre la 
ville de Pont-à-Mousson et ses environs, de 
Pagny sur Moselle à Frouard et de Nomeny à 
Thiaucourt. 

SENSIBILISER, INFORMER, HÉBERGER 
Le réseau organise des rencontres, formations 
et conférences en direction  des profession-
nels. Il tient à jour un   «  guide des premières 
démarches et adresses utiles » et propose des 

locale et la nature des actions menées quoti-
diennement au profit des plus fragiles de notre 
société. 
Il a donné lieu cette année encore à des anima-
tions proposées par la Ville et les associations 
locales en milieu scolaire (écoles élémentaires, 
collèges et lycées). Il a aussi été marqué par 
plusieurs événements : exposition consacrée 
au parcours de Simone Weil, spectacles et  
soirée théâtrale. Une semaine solidaire qui a 
rencontré un beau succès populaire ! 

solutions d’hébergement destinées aux victimes 
de violences conjugales, dont un logement 
entièrement équipé grâce à la participation 
d’associations locales et de clubs services 
mussipontains. 
Ces actions soutenues par la Déléguée dépar-
tementale aux droits des femmes et à l’égalité 
et le CIDFF* rassemblent  acteurs institution-
nels (Justice, Police, Gendarmerie, Éducation 
Nationale, milieu médical et hospitalier…) et 
associations (Zonta, Croix Rouge, SNI, ARS Val 
de Lorraine). 
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Le CCAS coordonne tous les ans, fin novembre, 
la collecte de denrées alimentaires auprès des 
commerces mussipontains : un geste solidaire 
auquel participent nombre d’associations par-
tenaires et de jeunes.
Cette année, leur mobilisation a permis de 
recueillir 7 051 kg de produits au profit de la 
Banque Alimentaire.

UNE BONNE RÉCOLTE 
AU PROFIT DE LA 
BANQUE ALIMENTAIRE



Galette 
le 22 janvier

La cérémonie de la galette des rois 
 aura lieu le 22 janvier 2020  

à l’Espace Montrichard.  
À vos agendas !
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DES AÎNÉS AU PIED LÉGER
C’est une invitation que les soixante-cinq ans et plus ne 
refuseraient pour rien au monde. Ils étaient cette année encore 
plus de 500 à l’Espace Montrichard.

BIENVENUE AU CLUB
Rien de tel que le soleil d’arrière-saison pour prendre des 
couleurs. Il n’y a pas d’âge pour ça !   

Le 8 décembre dernier, les seniors mussipontains 
étaient sur leur 31 : une tenue de circonstance 

pour ce repas dansant qui a pour habitude d’intro-
duire dans la joie et la bonne humeur les fêtes de 
fin d’année.  
Heureux de partager ce moment de convivialité, les 
Mussipontains de 65 ans et plus ont assisté à un 
spectacle  haut en couleurs et fort en plumes, avant, 
comme le veut la coutume, de prendre possession 
de la piste de danse.
Félicitations à l’équipe des bénévoles et au CCAS 
pour l’organisation et l’animation réussie de ce bel 
après-midi. 

ANTICIPEZ  
LES GRANDS FROIDS !
Moblisé cet été  en raison du long 
épisode caniculaire, le CCAS invite les 
personnes fragiles de plus de 65 ans à 
se faire connaître de ses services avant 
les grands froids.

Contact : CCAS, 6 rue Philippe De Gueldre,  
mail : ccas.pam@wanadoo.fr  
tél 03 83 82 92 14
Horaires d’ouverture : du lundi au vendredi  
de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h

53 seniors ont participé au voyage 
senior organisé par le CCAS et la 

Ville, du 21 au 28 septembre à La Grande 
Motte. Ce séjour en club ponctué de visites 
à Avignon, Montpellier et Les Saintes Maries 
de la Mer a enchanté les Mussipontains.
Rappelons que ces voyages annuels 
bénéficient d’une convention signée 
par le CCAS avec l’Agence Nationale des 
Chèques Vacances, ce qui permet à nos 
aînés de profiter de tarifs très attractifs. 
Grâce à cette formule, ils ont pu partir ces 
dernières années dans le Périgord, sur la 
Côte d’Opale, la Côte d’Azur, à La Rochelle. 

FORUM SENIOR :  
DU MONDE SUR LE PONT
Rendez-vous désormais très attendu de la 
rentrée, le Forum senior permet aux per-
sonnes âgées et aux aidants de rencontrer 
les administrations et les associations qui 
leur proposent des services. Il s’est tenu les 
4 et 5  octobre derniers, en présence d’une 
trentaine d’exposants. Ateliers de préven-
tion, simulateur de conduite, quizz étaient  
notamment au programme de cette quatrième  
édition qui a connu une belle affluence.

LA PÉTANQUE REINE  
À PHILIPPE DE GUELDRE
Un nouveau terrain de pétanque réalisé dans 
le cadre d’un chantier d’insertion du CCAS a 
été inauguré par le Maire le 3 juillet dernier à  
la résidence Philippe De Gueldre. Malgré les 
fortes chaleurs, il a été fréquenté tout l’été.  
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RESTAURANT SCOLAIRE :  
LE GOÛT DE L’EXIGENCE
Près de deux cents repas sont servis chaque midi aux élèves des 
classes élémentaires. Un service de restauration qui privilégie les 
circuits courts, fait la chasse au gaspillage alimentaire et anticipe 
la loi Egalim. 

VASTE PROGRAMME  
DE TRAVAUX  DANS LES 
ÉCOLES
Aménagement, rénovation, entretien... Tour d’horizon des travaux 
réalisés dans les écoles.

Depuis un an, une application mobile 
permet aux parents de consulter en 

ligne les menus qui sont servis à leurs en-
fants tout en bénéficiant de conseils utiles 
en matière de nutrition.
 
EN PHASE TEST
Le restaurant scolaire a par ailleurs choisi 
d’anticiper les attendus de la loi Egalim, qui 
doit entrer en vigueur en 2022 et il s’est en-
gagé, à cette fin, dans une période test de 
deux ans. Depuis le 1er novembre, il propose 
ainsi à titre expérimental un repas végéta-
rien au moins une fois par semaine : celui-ci 
ne contient ni viande, ni poisson mais peut 
intégrer des œufs ou des produits laitiers. 

ÉLÉMENTAIRE PIERRE DOHM 
Après la réparation de la toiture avant l’été, les 
travaux ont porté sur l’installation d’une rampe 
d’accès à destination des Personnes à Mobilité 
Réduite. À cela s’est ajouté le raccordement in-
formatique des salles de classe du premier étage. 

ÉLÉMENTAIRE SAINT-JEAN
Au programme, remplacement de 4 fenêtres 
côté cour et de 4  autres fenêtres côté rue, 
nettoyage du grand préau et condamnation 
d’un escalier.

MATERNELLE SAINT-JEAN
Les travaux ont permis de remettre en état les 
toilettes et de rénover entièrement une salle de 
classe ainsi que le couloir.

MATERNELLE SAINT-MARTIN
Un faux plafond a été créé dans les toilettes. Un 
chauffage d’appoint et des luminaires à leds ont 
été installés dans les douches occasionnelles.

MATERNELLE POMPIDOU
Outre la rénovation de la salle de jeu, on a pro-
cédé à un remplacement de vitrages et à une 
reprise de la maçonnerie.

MATERNELLE GUYNEMER
Les travaux réalisés : création de casiers en pro-
longation de ceux existants.

ÉLÉMENTAIRE GUYNEMER
Le chantier a vu la rénovation de la salle de classe 
n°4 ainsi que l’installation de vidéo-projecteurs 
et le raccordement informatique de six salles de 
classe du bâtiment principal.

TABLETTES ET ÉCRAN TACTILE
Les écoles élémentaires Procheville et Pompidou 
ont chacune été dotées d’une classe mobile 
contenant 12 tablettes. 
L’école élémentaire Dohm a pour sa part été 
équipée d’un écran interactif tactile.

Ajoutons que le prestataire de service Api 
s’emploie déjà à confectionner les repas en 
privilégiant les circuits courts et les produits 
régionaux et bio. 

UN COMPOSTEUR, SINON DEUX
Soucieux de limiter le gaspillage alimentaire, 
ce qui passe par une responsabilisation des 
enfants, on valorise aussi les déchets grâce 
au tri sélectif.  En lien avec la Communauté de 
Communes du Bassin, la Ville de Pont-à-Mous-
son a mis en place un premier composteur et a 
d’ores et déjà prévu d’en installer un deuxième 
à proximité de l’ancien lycée Bardot. Débouché 
naturel, leur production sera mise à profit sur 
les espaces verts de la commune. 

Une nouvelle assistante est venue renfor-
cer à la mi-octobre l’équipe périscolaire de 

la Ville. Morgane Giffard s’est vu confier une 

mission de proximité dans le but de dyna-

miser les activités proposées aux enfants le 

midi et le soir. Bienvenue à elle !

LE PÉRISCOLAIRE  
JOUE LA PROXIMITÉ 



28 PAMfolio 29

1

2 3

ÇA S’EST PASSÉ
À PAM ! Tour, détours et retours en 

images sur les événements 
qui ont marqué la vie de notre 
commune au cours des six 
derniers mois.

CÉLÉBRATION DU 14 JUILLET
Feu d’artifices tiré depuis les 
bords de Moselle.

FOIRE AU BŒUF
La météo était au  beau  
fixe pour ce traditionnel 
rendez-vous !

GRAND BLEU
La plage à 5 minutes de la 
Ville et gratuite !

CRAZY AMERICAN SHOW
Les amoureux des États-Unis 
étaient une nouvelle fois au 
rendez-vous à l’Île d’Esch.

ESTIVALES
Un petit sourire !

1

3

4

5

2

4 5
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DES NOTES ET  
DES TOILES

Catherine Jacob 
et Pierre Richard 
faisaient partie 
des têtes  
d’affiche de 
cette nouvelle 
édition

50 ANS DU CLUB 
DE L’AMITIÉ

Le club, les 
bénévoles et 
les enfants ont 
soufflé les 50 
bougies sous un 
beau soleil  et 
avec un  
bon nombre 
d’animations.

SALON DU JEU VIDÉO
Beaucoup de gamins de Montrichard 
pour s’adonner au retrogaming et 
jeux vidéos “ classiques ”.

FÊTE DU SPORT
Gros succès cette année 
encore pour la fête du sport.

6

8

7

9-10
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LIBÉRATION  
17 SEPTEMBRE

La population avait 
répondu présente 
pour le traditionnel 
anniversaire de la 
libération de  PAM.

 

11

12

15

ARTS DE LA RUE

Il y en avait pour tous les goûts et 
tous les âges lors de cette nouvelle 
édition des arts de la rue.

12-13-14-15



RALLYE CLUBS  
SERVICES

Les clubs services 
se sont une 
nouvelle fois 
mobilisés pour la 
bonne cause !

CÉRÉMONIE  
DU 11 NOVEMBRE

Les élus du Conseil 
Municipal des 
Jeunes ont remis 
une gerbe lors  
de la cérémonie.
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«	Ensemble	pour	Pont-à-Mousson	»
 95% du programme réalisé !
 
Nous sommes fiers d’avoir rempli 95% des propositions 
faites lors de notre élection en 2014 !
Forte de nombreux projets structurants, la Ville s’est 
transformée durablement  : extension du cimetière, 
accessibilité de l’Hôtel de Ville, pôle multimodal de la 
gare, rénovation de l’enfeu de l’église Saint Martin et 
de la mise au tombeau, place de Trey, avenue des Etats-
Unis, passage sous le pont gélot, avenue Guynemer, 
réseau de chaleur, véloroute voie verte, rénovation de la 
piscine, rénovation complète de l’église Saint-Laurent, …
Ces investissements conséquents ont pu être réalisés 
grâce à une gestion saine de nos finances et à l’implica-
tion sans faille des élus dans ces différents projets.
Malgré une baisse sans précédent de nos recettes 
étatiques qui peuvent être évaluées à 7 millions d’euros 
sur l’ensemble du mandat (soit 2 années d’investis-
sement), nous avons su, tout en maitrisant nos taux 
d’imposition, poursuivre le développement de Pont-
à-Mousson, l’embellir, la rendre attractive.
Cette attractivité se mesure avec un commerce de 
centre-ville qui résiste à la morosité du contexte national, 

à la concurrence des nombreuses ZAC aux alentours, et 
à Internet et qui attire des enseignes nationales, dopant 
ainsi l’activité commerciale.
Ces facteurs jumelés à un tourisme en forte hausse, 
notamment grâce à un port de plaisance à la fréquen-
tation record, un patrimoine rénové, et des évène-
ments festifs toujours plus nombreux et appréciés font 
de notre Ville, une cité appréciée, où il fait bon vivre.
Nous sommes heureux d’avoir pu accomplir toutes ces 
choses dans un seul et unique but  : vous servir pour 
améliorer votre quotidien ! 

 Laurence FERRERO - Alain ALMASIO -  
Véronique MORNET - Jean-François MOUTET - 

Bénédicte GUY - Jean-Claude VAGNER -  
Monique FRIANT - Lionnel BASTIEN - Hervé 

GUILLAUME - Stéphane PIZELLE - Marc CAVAZZANA - 
Gérard LEOUTRE - Jean-Luc BRAGARD - Jonathan 

RICHIER - Jean-Pierre CARPENTIER - Catherine 
DIMOFF - Colette SIMON - Florence NASSOY -  
Nicole LE GAL - Nelly GERNER - Marie-France 

MOUTRILLE - Anthony VELVELOVICH - Stéphanie 
LEROUX - Marie-Dominique FORMERY - Fatih KARATAS.

«	Pont-à-Mousson	en	Grand	»

Cette période de fêtes nous amène à réfléchir sur ce 
qui est le plus important pour nous, nos priorités…
Pour les élus, la question se pose aussi à travers les 
choix budgétaires et politiques qui sont faits. 
Dans un contexte de mondialisation et d’urgence cli-
matique, la part des emplois industriels ne cesse de 
baisser, une troisième révolution industrielle se prépare, 
et avec elle, une mutation de notre économie. Notre 
bassin ne fait pas exception, nous défendons nos fleu-
rons industriels historiques comme Saint Gobain mais 
nous devons travailler à la diversification de notre tissu 
industriel, attirer d’autres entreprises innovantes, non 
délocalisables, aux débouchés porteurs. 
C’est à nous de donner le goût d’entreprendre aux 
jeunes, soutenir nos commerces, mieux accompagner 

les porteurs de projets, créer des liens inter-entreprises, 
soutenir le développement d’activités de services…
Pont à Mousson a des atouts considérables : ville d’eau, 
au cœur de la Lorraine et du Grand Est, naturellement 
attractive, idéalement desservie, un patrimoine cultu-
rel de renom et une vitalité associative remarquable. 
Mais Pont à Mousson a des points faibles à corriger : la 
qualité du cadre urbain, les soutiens proposés aux en-
treprises, la circulation, le stationnement, les services 
apportés aux habitants, l’environnement…
Rattraper ces retards est une priorité pour nous.
Rendez-vous l’année prochaine pour changer de cap, 
et en attendant, nous vous souhaitons de bonnes 
fêtes de fin d’année.  

Jennifer Barreau, Eliane Lhote,  
Stephane Cunat, Julien Vaillant. 

«	Pont-à-Mousson	Droit	devant	»
L’UNION DANS LA DIVERSITE

A la différence d’une élection législative, la municipale 
de  mars 2020 n’est pas stricto sensu une élection 
politique car elle  peut rassembler des sensibilités 
différentes sur un projet.
Néanmoins l’étiquette politique a une importance 
lorsque les conseillers municipaux comme grands 
électeurs  voteront pour un sénateur.
On peut légitimement se poser la question à savoir  si 
la droite de convictions et de  valeurs, opposée  à la 
politique de MACRON  qui défend entre autre  l’indé-
pendance de la France face à Bruxelles, le modèle so-
cial français et  la défense de la ruralité,  qui est oppo-
sée  aussi  à une immigration massive,  sera présente 
dans le prochain Conseil Municipal.
Le Centre National des Indépendants et Paysans, fondé 

en 1949 par René COTY dont Jean-Luc MANOURY est  
le représentant dans le 54, allié à Nicolas DUPONT-AI-
GNAN lors des européennes de 2019  considère qu’il 
n’est pas nécessaire d’éparpiller les voix de la droite 
dans notre ville en présentant une liste.
 Le C.N.I.P a apporté son soutien à Rachida DATI pour 
les municipales de Paris  et il est prêt à travailler avec 
la majorité sortante à Pont-à-Mousson.
Nous avons d’ailleurs voté plusieurs fois le budget 
municipal. Nous voulons défendre le bien commun, 
c’est-à-dire l’intérêt général avec l’impérieuse néces-
sité de rendre au citoyen toute sa place. 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous  et que 2020 soit 
synonyme de santé, joie et réussite.
 

JOURNÉE  
EUROPÉENNE  
DU PATRIMOINE

Visite guidée  
à l’abbaye  
des 
Prémontrés.

17

16

Jean-Luc MANOURY, Nathalie REPUSSEAU,  
et Amandine BOURAHLA
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V I L L E  D E  P O N T - À - M O U S S O N

JOURNÉE D’ACCUEIL  
DES NOUVEAUX MUSSIPONTAINS 

INSCRIVEZ VOUS AUPRÈS DE  
CULTURE.ANIMATION@VILLE-PONT-A-MOUSSON.FR 

OU 03.83.81.10.68

SAMEDI 25 JANVIER  

DE 9H À 12H

HOTEL DE VILLE




